
令和３年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№1）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

［　一般質問　］  

１　向井　幹雄 　議員 【一問一答】

1 GIGAスクール構想について

（１）　タブレット端末が光ファイバーケーブルに問題なく接続でき、学校規模

　　　 や生徒数に応じたネットワークの通信環境が整備されているか。

　　　 また、今後のタブレット端末の保守点検や更新管理について問う。 教育委員会事務局長

（２）　ICTサポート支援員の派遣が月２回程度でよいのか。リアルタイムに

　　　 問題解決できるように教育現場を熟知した支援員を派遣すべきでは

　　　 ないか問う。 教育委員会事務局長

（３）　小学校は２０２０年度、中学校は２０２１年度からプログラミング教育の

　　　 必修化がスタートしたが、小学校・中学校ごとにどのような学習内容を

　　　 期待するのか問う。 教育長

（４）　児童・生徒の目の健康への影響を配慮しながらGIGAスクール構想を

　　　 進めるには、学校でどのような対策を講じるべきなのか問う。 教育委員会事務局長

2 学校バリアフリー化の推進について

（１）　２０２１年改正バリアフリー法にあわせた教育環境の整備について、

　　　 学校が災害時における避難場所についても位置付けられることから、

　　　 今後の見通しについて問う。 教育委員会事務局長

（２）　新学習指導要領に基づき、小学校で２０２０年度から、中学校で２０２１

　　　 年度から「心のバリアフリー」教育が実施されるが、どのような取り組み

　　　 を考えているか問う。 教育長

3 令和３年大雪被害について

（１）　令和３年大雪被害から生じた課題や問題点などを総括し、次年度に

　　　 向けた具体的な解決策を問う。 市長

（２）　令和３年大雪被害から、各自治振興会から寄せられた要望書をもとに、

　　　 交通インフラ（ガードレールや縁石など）の補修・整備を早急に修理す

　　　 べきだと考えるが、今後の日程を問う。 建設水道部長

（３）　安全・安心に通学するための児童・生徒の通学路の補修・整備は、最

　　　 優先事項と考えるが、そして早々に対応できるか問う。 建設水道部長



令和３年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№2）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

２　小西　十四一　議員 【一問一答】

1 介護の現状と今後の課題について

（１）　砺波市高齢者保健福祉計画による、令和７年、令和２２年対応に

　　　 向けた基盤整備の具体的な対策について問う。 福祉市民部長

（２）　老老介護について問う。 福祉市民部長

2 少子化、教員の働き方改革において、中学校のクラブ活動改革について

（１）　中学校の部活動における実態と今後の取りくみについて問う。 教育委員会事務局長

（２）　中学校の部活動における各スポーツ団体等との関係について問う。 教育長

3 農業におけるスマート農業に向けた市の支援について

（１）　ICTを利用した農業機械等の購入に対する支援施策について問う。 商工農林部長

（２）　国、県、市の補助があるが、市の補助に対する見解を問う。 商工農林部長

（３）　市における農業の後継者育成について問う。 商工農林部長

4 デマンドタクシーについて

（１）　今後の導入計画について問う。 企画総務部長

（２）　降雪時の対応について問う。 企画総務部長

３　林　教子　議員 【分割質問】

1 新型コロナウイルスワクチン接種について

（１）　６５歳以上の接種の予約方法について 福祉市民部長

（２）　６５歳以上のワクチン接種の現状と今後について 福祉市民部長

（３）　６４歳以下のワクチン接種の対応について

　　ア　予約方法及び接種の先行接種について

　　イ　ワクチン接種を安全にかつ早急に行い、市民のいのちと生活を守る

　　　　ための対応について　　

2 子育て支援について

（１）　産後ヘルパー派遣事業について 福祉市民部長

（２）　三世代同居推進事業について 教育委員会事務局長

3 ふるさと寄附（納税）について

（１）　返礼品の募集、周知について 企画総務部長

（２）　返礼品の内容について 企画総務部長

市長



令和３年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№3）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

４　境　佐余子　議員 【分割質問】

1 防災について

（１）　情報の収集と周知

　　ア　自治振興会に設置されている防災行政デジタル無線の取り扱い 企画総務部長

　　イ　衛星安否確認システム実験に対する地区防災会への技術的人材

　　　　支援 企画総務部長

（２）　避難所の設え方

　　ア　子どもにやさしい空間への取り組み 企画総務部長

2 児童生徒のキャリア教育について

（１）　コロナ禍における『１４歳の挑戦』事業について 教育委員会事務局長

（２）　市内の小・中学校におけるキャリア教育におかれる重点と実践について 教育長

3 本市におけるデジタル活用について

（１）　キャッシュレス決済還元事業について

　　ア　利用数と内訳 企画総務部長

　　イ　キャッシュレス決済の今後の取り組み 企画総務部長

（２）　デジタルトランスフォーメーションが生み出す地域のつながりについて 市長

５　神島　利明　議員 【分割質問】

1 医療福祉の充実としてのコロナ感染症対策について

（１）　６５歳以上のコロナウイルスワクチン接種の現状と今後のスケジ

　　　 ュールについて問う。 福祉市民部長

（２）　ワクチンの廃棄ゼロへの取組として、集団接種会場・個別接種会場

　　　 で余った時の処置方法について問う。 福祉市民部長

（３）　６５歳未満のコロナウイルスワクチン接種時期と方法はどのように

　　　 計画されているのか、具体的なスケジュールについて問う。 福祉市民部長

2 デマンドタクシーの推進拡大について

（１）　デマンドタクシー利用率の更なる向上のため、前日予約から当日

　　　 予約への改善と運行範囲の拡大について問う。 企画総務部長

（２）　交通弱者の方が安全安心に暮らせるように、デマンドタクシーの

　　　 市内全域展開への今後の取組と計画について問う。 企画総務部長

（３）　高齢者の交通事故防止として、運転免許証返納率を上げるための

　　　 取組と、高齢者ドライバーが交通事故を起こさないようにするための

　　　 交通安全対策について、どのように施策展開されるのか、その考え方

　　　 について問う。 福祉市民部長

3 子育て支援について

（１）　子ども医療費助成の高校生までの対象者数と拡充した場合の試算に

　　　 ついて問う。 教育委員会事務局長

（２）　高校生までの医療費助成の拡充の取組の考え方について問う。 教育委員会事務局長

（３）　障がいのある方の理解を深めるため、支援学校に通学する児童・

　　　 生徒を校区の学校行事に招待し、参加交流できる取組をしては

　　　 どうか。 教育長



令和３年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№4）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

６　山本　篤史　議員 【一問一答】

1 ワクチン接種対策について

（１）　新型コロナワクチンの優先接種について 福祉市民部長

（２）　接種のスピードアップのための工夫について 福祉市民部長

（３）　日本脳炎接種の遅延の周知について 福祉市民部長

2 教育環境について

（１）　小中学校の学年だよりの不定期発行による効果について 教育委員会事務局長

（２）　教職員の通知表作成に要する時間を短縮することについて 教育長

（３）　教育センターの本庁移転に伴う教育委員会の体制強化について 教育長

3 改正労働施策総合推進法について

（１）　パワハラ防止対策の義務化における周知について 商工農林部長

（２）　市職員の職場におけるパワハラ対策について 副市長

4 フードロス自販機について

（１）　フードロス自販機の設置による効果について 企画総務部長

７　開田　哲弘　議員 【分割質問】

1 災害時における避難所運営について

（１）　防災会議の女性比率、今後の目標、女性の役割りについて 企画総務部長

（２）　LGBT性的少数者への対応 企画総務部長

2 ネーミングライツについて

（１）　市有施設の長寿命化を図るための財源としてネーミングライツに取り

　　　 組むことについて 企画総務部長

（２）　市有施設の老朽化への対応について 企画総務部長



令和３年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№5）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

８　有若　隆　議員 【一問一答】

1 安全で親しみやすい砺波チューリップ公園の再整備について

（１）　屋外ステージの課題解消に向けた再整備内容等について 建設水道部長

（２）　みんなの広場の再整備に当たってのコンセプトについて 建設水道部長

（３）　旧チューリップタワーの最上部モニュメントの再活用について 建設水道部長

（４）　子供の遊び場や遊具の再整備（増設）について 建設水道部長

（５）　屋根付き休憩施設の再整備（増設）について 建設水道部長

（６）　砺波チューリップ公園の再整備に対する市長の所見について 市長

2 次世代につなぐチューリップ産業の振興について

（１）　チューリップ球根のネット栽培機械の実用化に向けた取組み

　　　 について 商工農林部長

（２）　チューリップ球根生産者に対するチューリップ球根ネット栽培の

　　　 普及に向けた技術や経営の実証への取組みについて 商工農林部長

（３）　チューリップ切り花生産の増産と新規生産者への取組みについて 商工農林部長

（４）　チューリップ切り花の販路拡大に向けたPR活動への取組み支援

　　　 について 商工農林部長

（５）　チューリップ産業の振興に対する市長の所見について 市長

3 安全で安心できる質の高い医療の提供を目指す市立砺波総合病院に

ついて

（１）　新型コロナウイルス感染症対策として開設した発熱外来について 病院長

（２）　令和２年度病院事業会計の決算見込みについて 病院事務局長

９　大楠　匡子　議員 【分割質問】

1 砺波市の教育について

（１）　豊かな自然あふれる砺波市における教育方針について 教育長

（２）　コロナ禍の中での小中学校等における教育方針について

　　ア　子ども達（児童・生徒）の状況について 教育長

　　イ　教職員の状況について 教育長

　　ウ　保護者への対応について 教育長

2 不妊治療等の助成策について

（１）　不妊治療費助成を利用しやすい取り組みについて

　　ア　助成申請時の提出書類の見直しについて 副市長

　　イ　県外の医療機関を利用されている方への交通費の助成について 副市長

　　ウ　指定医療機関以外の医療機関を利用した場合の対応について 副市長

（２）　とやま呉西圏域としての取り組みについて

　　ア　不妊治療に取り組みやすい職場環境の整備 副市長

（３）　不育症に対する支援体制の拡充について 副市長



令和３年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№6）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

１０　境　欣吾　議員 【分割質問】

1 新型コロナウイルス感染対策について

（１）　積極的なPCR検査による感染予防を

　　ア　職員、利用者への定期的なPCR検査の実施を 福祉市民部長

　　イ　市民が容易に検査を受けられる仕組みに 福祉市民部長

（２）　すみやかなワクチン接種を

　　ア　窓口機能の強化を 福祉市民部長

　　イ　誰もとり残さない接種を 福祉市民部長

　　ウ　必要な接種機会の確保を 福祉市民部長

　　エ　人的、財政的支援を国、県に 福祉市民部長

2 国民健康保険税、子どもの均等割廃止について

（１）　子どもに係る均等割りの無料化を 市長

3 加齢性難聴者の補聴器購入補助について

（１）　加齢性難聴者の補聴器購入に補助制度を 福祉市民部長


